



# すすかけの庭

教育目標 進んで学ぶ子 仲良く協力する子 明るく元気な子

HP <http://harigaya-e.saitama-city.ed.jp/> 平成30年1月9日 (No.662)



## 新年「戌年」のスタート

校長 坪井政彦

新年あけましておめでとうございます。大晦日は寒く、雨が降り出し、東京都心やこの辺りでは初雪ともなりましたが、元日にはきれいに晴れて、暖かで穏やかな新年のスタートになりました。今年一年が温かな気持ちで穏やかに過ごせる一年になればいいと思います。児童、保護者、地域の皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。

今年が戌年です。「戌」という漢字について漢和辞典で調べてみました。もともとは「刃物で作物を刈ってひとまとめに締めくくり、収穫すること」の意味だったそうです。「戌」の字にそんな意味があるのなら、戌年は「戌」の字のもとの意味にあやかって、「収穫する」年にできればいいなと思います。収穫するには実りがなければなりませんから、今年は、物事に最後までしっかり取り組んで、それぞれの成果を実らせて収穫できるように頑張っていきたいですね。

今、発行部数が100万部を超えた話題の漫画があります。原作の物語も、新装版となって30万部を超える発行となったそうです。「君たちはどう生きるか」という本です。原作は80年余りに少年少女向けに児童文学者の吉野源三郎が書いた物語です。主人公の少年コペル君（コペルニクスからつけられたニックネームです）は中学生（当時では旧制中学）です。コペル君は、学校で起こる出来事や友人関係に悩んだり、人間という存在や社会の仕組みや課題について、あるいは歴史について考えたりします。そして「おじさん」との交流を通して、それらのことを学んだり、考えを深めたり、行動していきます。いじめの問題なども出てきます。80年余りも昔に発行されたお話ですから、社会背景や描写や用語が古くて、今はない物や使われていない言葉が出てきたりしますが、コペル君が悩む問題は、今でも若い人たちの、いや人間にとっての共通の問題として古さを感じません。

今まで版を重ね出版されてきた名著だったようなのですが、私は今までこの本のことは知りませんでした。大人にとっても学べることのたくさんある本です。同様に少年少女向けに書かれた山本有三という作家が編集した「心に太陽を持って」という本があります。人間はどう生きるべきかを私たちに問いかけてくれる、心を打つお話が収められている本です。こちらは私の愛読書の一つでした。実はこの2つの本は、当時の「日本少国民文庫」全16巻の中に収められていたのだそうです。「心に太陽を持って」は昭和10年発行の第12巻で、「君たちはどう生きるか」は昭和12年発行の第16巻で刊行されました。高学年でないと難しいかと思いますが、興味があったらご家庭でもこんな古くて新しい本に触れられてみたらいかがでしょう。針ヶ谷小の子どもたちは、普段から本に親しみ、図書室を多く利用し、たくさんの本を読んでいます。引き続き今年も本に親しんでほしいと思います。

年末、年始と針ヶ谷小の校庭では、サッカー練習に励む6年生の児童の姿が見られました。代表だけでなく、練習に協力してくれている児童も多く来てくれました。多くの先生方がコーチに出て、子どもたちとともに練習を重ねました。浦和区ブロック大会ではぜひ良い結果が得られることを願っています。いずれにしても、一人ひとりが自分の出来るベストを尽くしてくれることは間違いありません。頑張れ。

3学期は1年間のまとめの学期、来年度につながる学期になります。今学期も「ともに伸びよう」の精神で頑張っていきましょう。

## 1月の行事予定

9	火	第3学期始業式（生活朝会） 競書会 短縮4時間 児童下校 12:15
10	水	市学習状況調査 登校指導 安全点検 給食開始 通常5時間
11	木	発育測定3・4年 委員会 ベルマーク回収
12	金	体育朝会（壮行会） 針小リサイクル ブロックサッカー大会（駒場）
13	土	
14	日	
15	月	代表委員会 下校指導 発育測定5・6年
16	火	朝会なし 発育測定1・2年あおぞら
17	水	クラブ たてわり スマイル相談日
18	木	集金日
19	金	針小リサイクル サッカー中央大会
20	土	
21	日	
22	月	下校指導 <校内書きぞめ展><給食週間>
23	火	音楽朝会
24	水	給食集会 クラブ
25	木	
26	金	針小リサイクル
27	土	学校公開日 学校評議委員会 短縮4時間 携帯安全教室（5年）
28	日	
29	月	避難訓練（業間）
30	火	生活朝会 未来くるワーク大原中から 3名来校①
31	水	委員会 たてわり 未来くるワーク2日目

<お知らせ> **2・3月分の給食費(8200円)**

引き落とし日は2月5日（月）です。今年度もご協力ありがとうございました。

### ○ダブルダッチを楽しもう！

12月16日（土）青少年育成針ヶ谷小地区会主催でダブルダッチを楽しむ会が開かれました。東洋大学のダブルダッチサークル「跳舞人（とぶんちゅ）」のパフォーマンスに参加した子どもたちは歓声をあげていました。



## かがやけ針小っ子!

### ○ブロック大会目指し、サッカー練習

校内大会を勝ちぬぎ、針ヶ谷小の代表として出場する、6年2組女子と3組男子は冬休み中、1組の協力も得て、連日練習を行いました。また、他校との練習試合も行い、技と心に磨きをかけました。当日は、応援を背に全力で戦います。

1月12日（金） 駒場サッカー場



### ○校内書きぞめ展

新年の始めの9日、全校で実施した競書会の作品は、1月22日（月）～1月27日（土）に各教室の廊下に掲示します。学校公開日には、お子さんのがんばった作品をぜひご覧になってください。

### ○第3回学校公開日のお知らせ

日時 平成30年1月27日（土）  
業間休み～4校時……公開

※今年度の第3回学校公開は27日の土曜日を計画しました。後日配付する学校からの手紙を必ずご確認ください。なお、振替休業日はありません。

### ○「学校評価」の検討進む

「学校評価」は、全児童及び保護者のアンケート、全職員の自己評価を合わせた集計が完了しました。検討事項と方策については、1月27日（土）第2回学校関係者評価委員会・学校評議員会に於いて報告させていただきます。なお、3月には、全容を皆様にお知らせします。

1月の生活目標  
【よいことばをつかおう】